

一緒に考えましょう 思春期のお子さんについて

松濤中生

「子どもの時期」から思春期へ

今月号は、保護者の皆様と思春期の中学生について考えてみたいと思います。

思春期というのは、発達段階の一つで、一般的に、子どもから大人へ変わる準備を始めている時期ととらえられています。思春期には、身体的な変化が顕著になりますが、精神的な変化も見られます。しかし、精神的な変化は、身体の成長よりも遅いと言われていますし、見えないものですから、なかなか理解しにくい面があります。

思春期の頃は、脳の働きによって、反抗的になったり、攻撃的になったり、時には依存症や精神疾患になることもあります。中には、大人の世界をのぞきたいという好奇心があぶ



ない状況を生むこともあります。このように、この時期の子どもたちは、自分の精神をコントロールしにくい状態にあります。

保護者の皆様には、思春期の子どもの状況を理解していただくとともに、お子さんにも必ずあることを理解していただきたいと思います。その上で、「大人」としての考え方接し、本音で話し合う時間を持つことも大切です。また、不安定さがひどい時期には、早めに専門家と相談しようとする姿勢をもつことも大切なことです。専門家には、教育相談機関、精神科の医療機関、保健所、児童相談所などがあります（配布済みの「困ったときの相談一覧表」も参考に）。

保護者の中には、子どもの様々な行動の原因を、自分のせいと悩む方もいらっしゃいますが、そうではありません。もともと難しい年頃の中学生ですから、保護者の皆様には、悩みを抱えこむことなく、教員やスクールカウンセラーと相談をしていただき、一緒に考えていきたいと思います。

合同運動会からみる子どもたちの成長

6月2日の運動会は、雨天が心配されましたが、生徒の練習への取組が晴天をもたらしてくれました。3年生の一体となった応援は、紅白それぞれにみられ、応援合戦だけでなく、各競技に反映されました。真剣な態度で始まった行進や開会式は、下級生をリードし、良い緊張感をもたらし、観客の方々から多くの賞賛をいただきました。



振り返ってみると、1年前は、今の3年生がこの大行事の運動会をこれだけ盛り上げてくれるかどうか心配でした。しかし、2年生の終わりごろには、その心配を吹き飛ばし、3年生では安心して任せられることを確信しました。その理由は、一人一人が個性を伸ばし、自分のことだけでなく、他の人のことを考えられる、精神的なたくましさを身につけてきたからでした。子どもたちは、様々な人たちとの交わりを通して、大きな成長をしていたのです。

一人ひとりの子どもは、中学校の3年間で大いに成長します。保護者と学校の連携の大切さは、このような行事を通して、子どもの成長という姿で顕著に現れてきます。

参観・出席のお願い

★ 6月19日(水) ミクロネシア国際交流会



・パラオ共和国、マーシャル諸島共和国、ミクロネシア連邦の3国から、生徒60名来校。

・AM:10:30~歓迎会、授業、給食

・PM:1:30~3:30 文化交流会、歓送会

★ 7月6日(土) 土曜日授業公開

・2年: 関東国際高校出前授業

・保護者会(全体会、学年・学級)

*行事などの予定は、裏面をご覧ください。

● 皆さんのやる気が会場に伝わりました。

・6月2日（日）、雨の予報が嘘のように、涼しい風が吹く中でSports Dayが行われました。2・3年生のみなさんは覚えているでしょうか。実は、昨年度のSports Dayも今年と同じように雨の予報の中で行い、結果は午後からは快晴となりました。今年も全く同じで、雨は一滴も降らずに午後からは快晴となりました。みなさんのパワーは素晴らしいですね。松濤中は、2年連続天気予報を変えてしまったわけです。

そのパワーは、やはり、みなさんの競技に対する気持ちの入れ方だと思います。朝の練習・授業の中での練習では、本番と同じように真剣に取り組んでいました。特に、今年は1年生の声のパワーがすばらしく、それに押されるかのように学校全体が盛りあがっていました。その中でも、特に観客のみなさんから好評だったのは、やはり「SHOTO Cheer Battle」でした。応援団長の　君、　君は、二人とも大きな声で応援合戦を繰りひろげてくれました。また、彼らをもりたてる応援団もすばらしく、Sports Dayの華となっていました。そして、ダンス、ソーラン、組体操も、例年に劣らず素晴らしいものでした。特に、男子の組体操は、男子の人数の関係からピラミッドを7段から6段に減らしたのですが、生徒のみなさんの気合いで、それを感じさせないほどの出来映えでした。地域の皆さんもたくさん参加してくださり、とても楽しい1日となりました。本校のように、地域とともにSports Dayを行っている学校は珍しいそうです。松濤中の伝統として、これからも続けていきたいと思います。

※生徒名は個人情報保護のため省略。

● いよいよミクロネシア交流会です。

・今年もミクロネシア交流会の季節が来ました。昨年と同じように、マーシャル諸島共和国・ミクロネシア連邦・パラオ共和国から60人の生徒のみなさんがいらっしゃいます。英語に力を入れている本校としては、最高のチャンスの場です。ぜひ、たくさん会話をして交流を深めてください。午前は一緒に授業を受け、給食で交流し、午後は文化交流会を行います。本校は1年生が校歌の発表、2年生は全員が浴衣を着て盆踊りを行います。また、3年生は運動会で行った応援パフォーマンスを発表します。ゲストのみなさんは、それぞれの地域に伝わる踊りなどを披露してくれるはずです。ぜひ、意義のある交流会にしましょう。保護者のみなさんも、なかなか見ることができないチャンスですので、ぜひご来校下さい。お待ちしております。

● 携帯電話の扱いに気をつけましょう。

・最近、中高生の携帯電話によるいじめが大きく報道されるようになりました。携帯電話は、とても気軽に使用することができ、時間を選ばずにメールや「LINE」という無料通話アプリで会話を楽しむことができます。使い方を間違えなければとても便利な物ですが、一歩間違えばいじめの温床にもなるものです。今、生徒の間でも、「LINE」などが使われているようです。ネット上でのいじめなどは、場合によっては事件として扱われる場合があります。それぞれのご家庭でも、携帯電話の使い方について確認していただこうお願ひいたします。

● クリーンキャンペーンを行いました。

・6月15日（土）朝7：30から、渋谷ハチ公周辺広場のクリーンキャンペーンを行いました。この行事は、渋谷警察を中心に神南小、松濤中のPTA、地域のみなさんが力を合わせて、渋谷駅周辺の美化活動として行っているものです。この日は、部活動を行う運動部を中心に協力を求めたところ、何と50人近くの生徒のみなさんが集まってくれました。約30分にわたって渋谷駅周辺を清掃したところ、空き缶や傘、ペットボトルなど、たくさんのゴミを収集することができました。たくさん的人が集まる渋谷駅ですが、渋谷区に住んでいる人間としては、もっと町をきれいにしてもらいたいものですね。警察・地域の方々から「松濤中の生徒のみなさんはすばらしいですね。」というお褒めの言葉をたくさんいただきました。次回は、10月19日（土）に行う予定です。今回参加できなかった人は、ぜひ参加してみて下さい。

● 6・7月の主な予定 ●

日	曜	主な予定
18	火	交流会リハーサル⑥④カット
19	水	ミクロネシア交流会③～⑥②～④カット
26	水	校外学習（2）
30	日	地域防災訓練
7/1	月	全校朝礼・安全指導
2	火	脊柱側弯検診（2）
3	水	アドベンチャーズ・イン・イングリッシュ、職員会議
4	木	都学力調査（2）・移動教室前検診（1）

日	曜	主な予定
6	土	学校公開日・進路説明会
7	日	英語検定2次試験
8	月	生徒朝礼
9	火	避難訓練・学校保健委員会
10	水	山中移動教室始（1）
12	金	山中移動教室終（1）
17	水	専門・中央委員会
19	金	全校集会・安全指導・大掃除②③④カット